
□幹事報告 早川敏江幹事
⑴第３回理事会（９月18日）承認事項／①2019年
８月の九州北部豪雨災害義援金として、クラブ奉
仕基金より10万円を拠出し、地区へ送金しました｡
②新しい同好会申請があり、相撲同好会の設立
が承認されました。興味のある方は藤井圓隆さん、
大輪 稔さんにお問い合わせ下さい。
⑵第７回ＷＦＦについて／10月16日㈬の例会を10
月12日㈯に変更。場所：松坂屋の東側付近。例会：
11時～11時15分。例会終了後、かけこみ愛知の
チラシ配布にご協力下さい。なお、例会出席者に
は4,000円分のチケットを当日配布します。

□ショートスピーチ 宮下一成さん
名字由来ネットというサイトで
は、その名字の人数と全国順位が
検索できます。当クラブの人を調
べると、佐藤さんは全国に約180
万人強で、名古屋市全員が佐藤さ
んのような感覚です。次の鈴木さ
んも180万人弱。反対に珍しい方

では、萱垣さんが60人、種瀬さんは190人です。
全国には色々珍しい名字があります。当社には、
信長さんという女性の隣に神さんが座っています。
私は営業なので、毎週20人程新しい方とお会いし
ます。その時、珍しい名字の方がいると机の下でサ
イトを調べ、ビジネスのつかみのネタにしています。

西川達郎会長

本日は、伊藤ガバナー補佐、木
本地区副幹事、梅村分区幹事、田
中分区副幹事をお迎えしました｡
例会前の会長幹事懇談会では、

貴重なアドバイスやお褒めの言葉を頂きました。こ
の後、伊藤ガバナー補佐のご講話と、例会後のクラ
ブアセンブリーも宜しくお願いします。
今日は会員に関係したおめでたい話が２つあり

ます。まず藤井さんのお嬢様が先日の日曜日、華燭
の宴を挙げられました。おめでとうございます。ま
た、今朝早朝、二ノ宮さんの会社が作っている「こ
うのとり８号」の打ち上げが無事成功しました。
さて、今週もラグビーＷ杯のお話です。２日前、

トヨタスタジアムでウェールズ対ジョージア戦を
観てきました。スクラムやラインアウトからの展開、
迫力あるタックルなど、やはりテレビで観るのとは
全然違うなと思いました。試合はウェールズの圧倒
的な強さが際立ちました。私は奉仕の精神を発揮し、
両チームを平等に応援してきました。
10月５日㈯の日本対サモア戦は、トヨタスタジア
ムで日本代表のジャージを着て観戦し、この時は日
本代表を応援します。しかしもちろん、サモアの良
いプレイには拍手を惜しまないつもりです。

□司会 三浦久芳 会場運営副委員長
□ロータリーソング「輝く理想」
□ゲスト紹介
西名古屋分区ガバナー補佐 伊藤 豪さん（名古屋瑞穂ＲＣ）
地区副幹事 木本 寛さん（江南ＲＣ）
分区幹事 梅村昌孝さん 分区副幹事 田中宏さん（名古屋瑞穂RC）

□ 出席報告 会員総数90名(免除者15名)
義務者出席63名 免除者出席９名 総数72名
出席率85.71％
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ガバナー補佐訪問例会
貴重なアドバイスやお褒めの言葉、ありがとうございました。

第1314回例会
（和 食）

◇第1315回10月２日㈬ 通常例会（和食）
誕生日・結婚記念日祝福 （ゲスト）米山奨学生 許鑫さん
新会員卓話 城戸茂樹さん
椿賞委員会からのお願い ショートスピーチ

◇第1316回10月11日㈮ 例会変更
名古屋みなと・丸の内・名古屋名駅３ＲＣ合同例会
ガバナー公式訪問
名古屋マリオットアソシアホテル

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

10月は経済と地域社会の発展月間／米山月間・秋の健康感謝月間です



ました。今年の規定審議会でもメークアップに関す
る規定が改正され、職業分類の制限も撤廃されまし
た。色々懸念もあると思いますが、各クラブが戦略
委員会等で細則を決めて頂ければいいと思います。
ガバナーの活動指針は、①クラブ戦略委員会で例
会と奉仕のあり方を見直す。②会員増強と退会防止｡
③ポリオ根絶への貢献。④ロータリー賞への挑戦｡
⑤国際大会への参加です。
最後に色々なお願いです。ポリオプラス基金を１
人30ドル以上お願いします。また、50歳以下の会
員、女性会員の増強をお願いします。
国際大会は６月６日㈯～10日㈬、ホノルルで開
催されます。ガバナーナイトの前日の５日㈮に親睦
ゴルフがありますので、それにもご参加をお願いし
ます。ＷＦＦにもご参加をお願いします。西名古屋
分区のブースもありますのでお立ち寄り下さい。
地区大会は11月９日㈯、10日㈰、ホテルナゴヤ
キャッスルで開催されます。講演は橋下徹さんです｡
ＩＭは来年２月27日㈭、ヒルトンで行われます。
講演は百田尚樹さんです。是非ご参加下さい。
色々とお願いばかりしましたが、私が入会した時
先輩に、「ロータリーでお願いされたら、はいとイ
エスだよ」と言われました。私はそこにもう１つ
「喜んで」を入れたいと思います。「はいとイエスと
喜んで」となれば、世の中は幸せになり、名駅ＲＣ
さんのように和気あいあいと出来ると思います。

◇謝辞 西川達郎会長

例会の前にガ
バナー補佐会長
幹事懇談会が行
われ、色々な貴
重なご意見やア
ドバイスを頂き
ました。

◇紹介 川田武司副会長
伊藤ガバナー補佐は1944年生まれの75歳。太陽
電化工業株式会社の会長さんです。1996年６月、
瑞穂ＲＣに入会、2015 -16年度には会長を務めら
れています。では宜しくお願いします。

西名古屋分区
伊藤 豪ガバナー補佐

ガバナー補佐はガバナーと各
ロータリーの皆さんとのパイプ
役です。ガバナーからの報告を
皆さんにお伝えし、皆さんから
のご要望を地区やガバナーへお

伝えします。何なりとお申し付け下さい。
ＲＩの今年度のテーマは、「ロータリーは世界を

つなぐ」です。ＲＩ会長はアメリカ・アラバマ州の
マーク・ダニエル・マローニーさんで、先月名古屋
においでになりました。マローニーさんは、「ロー
タリーの礎は"つながり"です」と述べています。殺
伐としたシカゴで寂しかったポール・ハリスが、つ
ながりを求めて４名で立ち上げたのがロータリー
です。それが今では、全世界に122万人ものロータ
リアンがいます。そして、「ロータリーがなければ
出会うことがなかった人びと、共通の考えを持った
人びと、私たちの支援を必要とする人びととつなが
り、世界中の地域社会で人生を変えるような活動を
行うことを可能にしています」と述べています。
ＲＩ会長の４つの強調事項は、「①ロータリアン

を拡大する」。今ロータリーは退会者が増え、ＲＩ会
長も危機感を抱いています。「②ロータリーファミ
リーを巻き込む」。家族や、ローターアクト、イン
ターアクトも巻き込んで、ロータリーを盛り立てて
下さい。「③ロータリアンのリーダーシップへの
道」。仕事が忙しいロータリアンも、ロータリーの
リーダーになれるようにするということです。そし
て、「④国連とのコラボレーション」の４つです。
続いて、伊藤靖祐ガバナーの地区方針は「グロー
バルに考え、地域社会とつながり、ロータリーを成
長させよう ～ポスト平成のクラブをデザインしよ
う～」です。伊藤ガバナーは、「ロータリーの持続可
能性はその中にどれ程の多様性と柔軟性を包摂で
きるかに依存する」と述べています。お互いの違い
を超えて、深く意義ある形でつなぎ、つながりを地
域に発展させ、職業上のネットワークを広げること
がロータリーを成長させるということです。
ガバナーがよく使う言葉が、「知的多様性」と

「革新的柔軟性」です。多様性といっても、会員は無
職や専業主婦など誰でもいいという訳ではありま
せん。皆を全て受け入れるのではなく、そこに「知
的」が付いていて、各クラブで知的に判断をして会
員を増やして頂きたいということです。
革新的柔軟性に関して言えば、2016年の規定審
議会でクラブの柔軟性を取り入れる変更がなされ
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ガバナー補佐会長幹事懇談会

ガバナー補佐講話

ニコボックス
○ご芳志。(ガバナー補佐 伊藤 豪さん、地区副幹事 木本寛
さん、分区幹事 梅村昌孝さん、分区副幹事 田中 宏さん)

○伊藤 豪ガバナー補佐、木本 寛地区副幹事、梅村昌孝分区
幹事、田中 宏分区副幹事、ようこそお越し下さいました。
クラブアセンブリーも宜しくお願い致します。宮下さんの
ショートスピーチ、楽しみです。 (西川達郎さん)

○伊藤ガバナー補佐、講話を楽しみにしています。(川田武司さん)
○ガバナー補佐 伊藤さん、地区副幹事 木本さん、分区幹事 梅村
さん、分区副幹事 田中さん、ようこそお越し下さいました。宮
下さん、ショートスピーチ楽しみにしています。(早川敏江さん)

○伊藤ガバナー補佐をお迎えして。 (神野重行さん)
○長女がようやく結婚しました。 (藤井圓隆さん)
○「とりとめのない話」とは、この後の私のスピーチであり
ます。ゲストの方々を前に、その「とりとめのない話」にお
付き合い願います。 (宮下一成さん)

○ＷＥＬＣＯＭＥ ｔｏ Ｍｅｉｅｋｉ。ガバナー補佐 伊藤 豪さん、
地区副幹事 木本寛さん、分区幹事 梅村昌孝さん、分区副
幹事 田中 宏さん。 (小室健次郎さん)

○当法人の訪問介護ステーションが竣工しました。地域医療
に貢献できると思います。 (両角國男さん)

○こうのとり８号打ち上げ成功を祝して。(二ノ宮眞佐惠さん)
来月は健康感謝月間です。ニコボックスをお願いします。



ショートスピーチを始めた。あまり堅い話でなく、
気軽に５分程話して頂くよう順次お願いしている。
○両角國男ソングリーダー委員長 全員が代表的な
ロータリーソングを歌えるようにしたい。そのため、
新会員は年に１回はソングリーダーを務めて頂く。
クラブのＨＰ上で、楽譜を見たり、コール・カメリ
アが録音した曲を聴いたり出来るようにしたい。社
会奉仕委員会と合同で、老人福祉施設への慰問コ
ンサートを支援している。来年５月30日㈯に名古
屋で開催される全日本ＲＣ親睦合唱祭を支援する。
●伊藤 豪ガバナー補佐 夜間例会はどう行ってい
る？（答：夏のビアパーティは、庭のついた少し特
別な部屋を貸し切った。当クラブのＡＫＢ（ウクレ
レ）の演奏とフラダンスも楽しんだ。プロ歌手にも
ご参加頂いた）。ＳＡＡは、今日は先導して頂いて
例会場に入場したが、さすが秩序ある名駅ＲＣだと
思った。ショートスピーチは大変楽しい話だった。
当てられた人は難しいだろうが、それこそ「はいと
イエスと喜んで」で受けてほしい。ソングリーダー
は、コール・カメリアの活動に感心した。
○六鹿敏也職業奉仕委員長 ①１月の職業奉仕月間
に職業奉仕の卓話を行う。②職場見学会は、大学の
ビジネススクールを見学し、教授にビットコインの
お話を伺えるよう調整中。③昨年度初めて作成した
職業紹介冊子を改訂する。これは会員の事業を紹介
し、会員同士の仕事のやりとりを促進するものだ。
○前田 要社会奉仕委員長 一部の人ではなく、多
くの会員が参加してクラブ全体で奉仕を進めたい。
①ＤＶ被害者支援を行うかけこみあいちを支援（市
内25ＲＣ社会奉仕委員会の支援事業）。②「ささしま
ライブ～中川運河の桜並木プロジェクト」（中川運
河キャナルアートとの共同事業、地区補助金を申請）。
③ソングリーダー委員会と共同で慰問コンサート。
④ＷＦＦでかけこみあいちのチラシを配布。
○大橋誠之椿賞委員長 椿賞は、当クラブの基本理
念「名駅から世界へ」に基づき、地域文化の向上に
努力する人・団体を、創立記念日のある４月に顕彰
する。今は100万円。ただ人選が難しいのが現状だ｡
○神保 誠国際奉仕委員長 姉妹提携先の台北建成
ＲＣとのつながりを深めたい。昨年度は台北での記
念式典に出席した。今年度は４月に名駅ＲＣ29周
年記念例会にご参加頂くので、おもてなしをしたい｡
国際大会は現在８名の参加予定。台北建成ＲＣから
一緒に行かないかと相談も来ており、今検討中だ。
●伊藤 豪ガバナー補佐 職場見学はどんなところ
へ行く？（答：昨年度はＲＩ推奨映画「ブレス」を鑑
賞し、映画館を見学した。その前は病院へ行った）。

○早川敏江幹事（進行） ガバナー補佐を囲むクラ
ブアセンブリーを開始する。まず一言ごあいさつを｡
○西川達郎会長 伊藤ガバナー補佐をはじめ４名
の皆様はすでにいくつもクラブを回られている。そ
れらも踏まえ、色々なアドバイスをお願いしたい。
●伊藤 豪ガバナー補佐 会長幹事懇談会でも例会
でも、大変活況があるという印象だ。29年目という
ことで、人は30にして立つと言う。瑞穂ＲＣは不惑
の40年だが、今日は私たちが勉強させて頂きたい。
○早川敏江幹事 では、各委員会から報告を。
○川田武司クラブ奉仕委員長 ①会長方針「明るく
楽しく和気あいあいと」の実現に向け、環境を整え
る。②奉仕事業に関与する会員を増やす。③ロータ
リー賞などの獲得に向けた支援。④懇親のため年３
回は集まる。８月のビアパーティは盛り上がった。
○長澤正志出席・ニコボックス委員長 ①出席関
連では出席率100％が目標。②ニコボックス関連で
は、例年同様の目標金額を設定。現在まではほぼ目
標通り推移している。③メークアップ期間が変更さ
れたが、理事会で対応を検討して頂いている。
○田口 望会員組織委員長 当委員会は会員増強、
ロータリー情報、職業分類・会員選考の３分野から
なる。会員増強の目標は、①女性・若手会員１名純
増。②会員全員に増強への参加意識を浸透。③新会
員のサポート強化。④未充填職業分野の充填推進。
○小室健次郎会員組織副委員長（ロータリー情報担
当）／薪能委員長 ①新会員研修資料を作成。それ
を基に入会説明会を実施する。②新会員が所属する
委員長にゴールデンバード（世話役）をお願いして
いる。③新会員を囲む会を随時開催する。また、薪
能委員会は、今年は７月28日に名駅薪能と全国学
生能楽コンクールを開催した。次年度も開催予定だ｡
○岩井孝真クラブ情報委員長 ①クラブ計画書、会
報、会員名簿を作成・配布。②ＨＰの活用及び情報
発信。③報道機関への情報提供。④例会でのロー
タリーの友・ガバナー月信の紹介・閲読促進。先般、
電子版の閲読方法について例会でお伝えした。
●伊藤 豪ガバナー補佐 どのお話からも、和気あ
いあいとした例会運営と会員増強への思いが伝わっ
た。特に薪能は、新聞でも毎年報じられる優れた活
動だ。会員名簿を拝見したが、大変詳しい会員情報
が載っていて、会員間のつながりに役立つだろうと
思う。新会員の世話役を置いているのも素晴らしい｡
○宮下一成親睦活動・家族委員長 例会での受付
とゲストのお見送り、誕生日・結婚記念日の祝福と
記念品の手配、年３回の夜間例会の企画・運営など
を行う。今年度は新たな試みとして、秋にご家族の
参加も募り、ボーリング大会を開催する予定だ。
○神野重行ＳＡＡ・会場運営委員長 ＳＡＡは、楽
しく懇親を深める中にも、秩序のある例会としたい｡
○高瀬由紀夫会場運営副委員長（プログラム担当）
今年度、会長・幹事からのご指示で、今日も行った
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クラブアセンブリー報告



○大川世紀さん（昨年10月入会） 私も転勤族だが、
よく飲み会や野球を観る会などに誘って頂いている｡
○岸田晃彦さん（去年11月入会） 会場運営委員なの
で毎回決まった席に座っている。例会ごとに席を替
わりながら、もう少し色々な皆様と会話がしたい。
○長谷川徹さん（昨年12月入会）「つながり」と言
えば、ラインやＳＮＳをもっと活用してはどうか。
○大西和彦さん（今年４月入会） 国際奉仕委員会は
親睦を深める飲み会が多く、まだ半年だが馴染めた｡
○城戸茂樹さん（今年４月入会） 新会員歓迎会や若
手の会、ワイン会、日本酒の会、ゴルフなど、和気
あいあいとして楽しいクラブだなと実感している。
○鈴木 歩さん（今年４月入会） ロータリーは権威が
あり緊張していたが、本当に皆様温かい。私はビー
ル会社に勤めており、夏のビアパーティには感謝！
○仲西恭一さん（今年７月入会） 私はＲＣは４つ目｡
出席率向上と会員増強には例会が重要。色々な人と
席に座れる仕組みや、外部卓話の充実を図っては？
○田坂 寛さん（今年７月入会） 最近、日常の中でプ
チ奉仕を心がけている。それを共有できたらいい｡
○辻 雅人さん（今年７月入会） 先輩から無理してで
も１年間は全部出席せよと教えられ実践している。
○飯田容子さん（今年４月再々入会） この地域はア
ニメの学校も沢山ある。一緒に何か出来ないか。
○安藤 愼さん（今年７月入会） 薪能の手伝いをした
が、道行く人が足を止めて見入っていたのが印象的｡
○安村公成さん（今年７月入会） ロータリーは初め
てで、学んでいる最中。優しく応対して頂いている。
○田中敏晶さん（今年７月入会） 転勤族の楽しみは
その土地のおいしいお酒とご飯、そして地元の人と
の会話だ。皆さんと一緒に楽しませて頂いている。
○早川敏江幹事 続いて、山本会長エレクト、米坂
直前会長から一言ずつお願いしたい。
○山本裕三会長エレクト 会長職を引き受けるの
は、ちょうどオリンピックの年であり、名駅ＲＣの
30周年の年だ。偶然ではあるが、その年を名駅ＲＣ
で迎えて本当に面白かったと言われる年にしたい。
○米坂みよ古直前会長 私は昨年度、今までやりた
かったＤＶ被害者の支援という奉仕事業をさせて
頂いた。今年度もそれを引き継いで頂き喜んでいる｡
○早川敏江幹事 最後に講評を。
●伊藤 豪ガバナー補佐 名駅ＲＣの素晴らしさが
分かった。無茶ぶりをしたが、新会員のご意見は名
駅ＲＣの皆さんの参考になったのではないか。
●梅村昌孝分区幹事 同好会の多さに驚いた。一番
目を引いたのは「男の料理教室」だ。
●田中 宏分区副幹事 会費を払った分だけ元を取
る、という考え方もある。足湯ではなく、首まで浸
かってしまえということだ。
●木本 寛地区副幹事 名駅ＲＣは米山奨学生をほ
ぼ毎年支援しているが、ある大学の先生から、米山
奨学生は優秀で熱心な方が多いので続けてほしい
と言われた。是非これからも宜しくお願いしたい。
○川田武司副会長 今日は有意義なお話を伺った。
長い時間、ありがとうございました。

社会奉仕は、上手に地区補助金を利用されていて感
心した。椿賞は28年行っていると聞いた。人選が難
しいようだが続けてほしい。国際奉仕は、瑞穂ＲＣ
も台北のクラブと交流していて、国内でも福岡西
ＲＣとお月見例会やボジョレーヌーヴォー例会を
行っている。国内友好は？（答：ありません）。国際
大会は８名参加とのこと、ガバナーも喜ぶと思う。
○髙田統夫Ｒ財団・米山記念奨学会委員長 Ｒ財
団関係は、ポリオプラス基金30ドル、年次基金150
ドルをお願いする。ポール・ハリス・フェロー等の
増加にも努めたい。米山関係では、米山奨学生の許
鑫さんを支援している。また、普通寄付・特別寄付
合計２万円以上、特別寄付率80％以上を目標とす
る。米山功労者等の増加にも努める。職業奉仕委員
会と協力し、春には米山梅吉記念館を訪問したい。
○山田晃也青少年奉仕委員長 ローターアクト、Ｒ
ＹＬＡ、青少年交換とのつながりを強化し、奉仕の
パートナーとして絆を深めていく。昨年度は青少年
交換のスポンサーとなった。今期は、提唱クラブ・
名古屋中央ＲＡＣとつながりを強化し、彼らの例会
に毎月２名参加する。ＲＹＬＡにも２名登録したい｡
○筧 正紀会計 各委員会が立てた事業計画予算案
が順次遂行されているかを見守っていく。
○西川達郎戦略委員長 戦略委員会は神野ガバナー
年度に、地区内でも比較的早く設置された。メンバー
は女性、若い会員の他、歴史的な経緯も踏まえるた
めチャーターメンバーにも入って頂いた。再来年の
30周年に向け、実行委員会とも連携協力していく。
●伊藤 豪ガバナー補佐 Ｒ財団はいつも寄付のこ
とばかりで、実際に地区補助金やグローバル補助金
を利用するのは難しい。名駅ＲＣはしっかり行って
いるので続けてほしい。青少年奉仕は、瑞穂ＲＣも
４クラブで熱田ＲＡＣを支援しているが、メンバー
が減って苦しい。中央ＲＡＣは何名？（答：10名程
です）。もう少し増えるといい。戦略委員会は、色々
な懸案事項があると思うが、話を聞くと心強い。
●木本 寛地区副幹事 ガバナーがよく使われる言
葉が、革新的柔軟性と知的多様性だ。革新的柔軟性
とは、例えば今年度、地区でアプリを作った。アプ
リでロータリーを紹介したり、事務を簡略化したり、
将来的には例会も出来るようにしたい。従来の固定
観念にとらわれず革新していくことだ。知的多様性
としては、伊藤ガバナーは数年前に愛知ロータリー
Ｅクラブを作り、女性や外国籍の方が沢山入った｡
日本の職場はもう女性や外国籍の方なしでは回ら
ない。ロータリーも時代に合わせることが必要だ。
○早川敏江幹事 次に３年未満の新会員にお話し
頂く。ガバナー補佐、何かテーマを出してほしい。
●伊藤 豪ガバナー補佐 では、名駅ＲＣがもっと
楽しくなるアイデアがあれば聞かせてほしい。
○石井雄二さん（昨年５月入会） この15名中８名が
転勤族。転勤族がどうつながりを持てるかだと思う｡
○浅原英之さん（昨年８月入会） 同世代の友人にロー
タリーに入ると言うと、下っ端で大変だぞと言われ
た。しかし実際は全然違い、和気あいあいと楽しい｡
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